

Ghlin- Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 16 octobre au 5 novembre 2022

38ème année n° 14

Vous serez mes témoins

Par Emmanuel Babissagana, Missio Belgique

lus de deux mille ans après, comment envisager cette mission que Jésus confie à ses disciples? Dans un monde miné par tant de crises, tant de situations de violence qui s'apparentent, comme l'écrit le pape François, à « une troisième guerre mondiale par morceaux » (Fratelli Tutti, 25), comment en effet accomplir cette mission d'attestation de l'Amour infini de Dieu pour le monde, à laquelle chaque baptisé.e est appelé.e? Dieu a tant aimé le monde, nous dit à ce propos Jésus, « qu'Il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. » (Jn 3:16). Comment être témoin de cette Bonne Nouvelle aujourd'hui? C'est autour de ces questions directrices que s'articule la campagne missionnaire 2022, qui a précisément pour thème

Saint Jean-Paul II disait ceci à ce sujet: « L'homme contemporain croit plus les témoins que les maîtres, l'expérience que la doctrine, la vie et les faits que les théories. » (Redemptoris Missio, 42). Ces propos indiquent à la fois l'enjeu principal et le défi primordial du témoignage chrétien aujourd'hui, celui de l'authenticité, d'où dé-

« Vous serez mes témoins » (Act

I,8).

coule la crédibilité. Dans nos sociétés sécularisées et redevenues des terres à missionner ou à moissonner, ce défi s'entend désormais comme celui de mener une vie personnelle, familiale, communautaire qui, de par sa conformité à l'Évangile, contraste avec les valeurs dominantes (individualisme, recherche effrénée du profit, etc.); une vie marquée par la gratuité du dévouement personnel pour les autres, la charité envers les pauvres, les petits, les opprimés, les plus vulnérables; une vie qui de ce fait suscite interrogations, interpellations et conversions; une vie donc qui, par son exemplarité, irradie, attire et contribue in fine à l'avènement d'un nouveau printemps de la foi.

C'est ce dont témoigne notamment la vie de Pauline Jaricot, la fondatrice de Missio (des Œuvres Pontificales Missionnaires), béatifiée le 22 mai dernier à Lyon. Par amour pour Dieu, et pour que la Bonne Nouvelle soit annoncée aux quatre coins du monde, elle a mobilisé matériellement et spirituellement tout son entourage, et s'est elle-même dépouillée, pour créer le fonds de solidarité universel de l'Église.

La vie de Pauline Jaricot nous enseigne ainsi que seule l'expérience personnelle de l'amour de Dieu, à travers le cœur à cœur quotidien, et la grâce de l'Esprit Saint, peuvent permettre aux chrétien.nes d'aujourd'hui de reprendre à leur compte, de manière crédible et féconde, ces paroles des apôtres : « ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous

soyez en communion avec nous. » (1 Jn 1, 3). C'est pourquoi de tout temps, être un témoin crédible de Jésus, c'est avant tout, à la manière du bon Samaritain, transmettre sans discrimination aucune l'amour de Dieu autour de soi, mais aussi, comme Pauline Jaricot, contribuer à ce qu'il soit transmis aux quatre coins du monde, afin que tous les chrétiens soient en communion. C'est la prière finale de Jésus en quittant ce monde :

« Père je te prie pour que tous soient un ». (Jn 17, 21-22).

C'est à cette communion que travaille Missio au quotidien, afin que toutes les communautés chrétiennes se soutiennent comme les membres d'un seul et même corps (Rm 12,5). Puissiez-vous, à cet effet, tout au long de la campagne missionnaire 2022, vous joindre à nous, à travers la prière et vos contributions au fonds de solidarité universel de l'Église qui rend cette communion vivante et concrète. Vous pouvez y contribuer en ligne via notre site www.missio.be, ou directement sur le compte de Missio : BE19 0000 0421 1012.

D'avance merci pour votre soutien.



MESSES DOMINICALES ET FÊTES



« Elle est vivante, énergique, la parole de Dieu ; elle juge des intentions et des pensées du cœur. »

DIMANCHE 16 OCTOBRE : 29^{ème} dimanche

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 18, 1-8 À 9h30, messe.



« Dans le Christ, Dieu réconciliait le monde avec lui : il a mis dans notre bouche la parole de la réconciliation. »

DIMANCHE 23 OCTOBRE : 30^{ème} dimanche

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 18, 9-14 À 9h30, messe.



L'offrande est destinée à **Missio** pour soutenir l'annonce de l'Evangile dans le monde entier.



« Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que ceux qui croient en lui aient la vie éternelle. »

DIMANCHE 30 OCTOBRE : 31^{ème} dimanche

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 17, 5-10 À 9h30, messe pour Jules Louis, Jules Buisseret.

MARDI 1^{ER} NOVEMBRE : FÊTE DE TOUS LES SAINTS

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU

À 9h30, messe pour les familles Prévost et Brasseur.

MERCREDI 2 NOVEMBRE : COMMÉMORATION DES FIDÈLES DÉFUNTS

Messe avec remise des croix à 18h30.



« Jésus Christ, le premier-né d'entre les morts, à lui, la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. »

DIMANCHE 6 NOVEMBRE : 32 DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 20, 27-38 À 9h30, messe pour Maurice Valentin, Anne-Marie Lenoir, Béatrice Carroyer, Jules Louis, Sophie Bouillier.

ENVELOPPES pour les recommandations et intentions de messe sur la table de l'église.

COLLECTES DIOCÉSAINES 2022

22 & 23 OCTOBRE

DIMANCHE DE LA MISSION UNIVERSELLE

Missio est une organisation internationale catholique mandatée par Rome. Elle promeut la solidarité et l'échange entre communautés chrétiennes et les rencontres interculturelles et interreligieuses. Présente dans environ 130 pays dans le monde, Missio a pour rôle d'y soutenir l'annonce de l'Evangile, et d'y mettre l'Eglise au service des groupes humains les plus défavorisés, sans distinction de culture, d'origine ou de religion. C'est ainsi que Missio soutient plus de 112.000 institutions œuvrant notamment dans les soins de santé, la lutte contre la pauvreté, l'enseignement ainsi que la formation pastorale et sociale.

Unité pastorale de Mons Horaire des messes dominicales

Samedi

• À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche

À 8h : Notre-Dame de Messines,
À 9h30 : Notre-Dame de Messines,

Saint-Martin (Hyon & Ghlin)

• À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur &

Notre-Dame d'Epinlieu.

• À 18h : Sainte-Elisabeth.

ACCUEIL PASTORAL À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. *Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation*.

• 15 octobre : abbé Jean-Marie Moreau

• 22 octobre : abbé Fernand De Lange

• 29 octobre : abbé Pierre Kungi

• 5 novembre : abbé Pascal Saintenois

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Georges Maquestiaux, époux de Francine Bovenistier, décédé à l'âge de 77 ans.
- Yvette Laloux, veuve de Victor Heraut, décédée à l'âge de 93 ans.

Nos défunts recommandés du mois :

Esther Chauvenne, famille Porson-Flandroit.

En ce qui regarde la vie éternelle, l'un ne vivra pas plus que l'autre, ni celui-ci plus que celui-là. En effet, tous vivront également sans fin.

Saint Augustin

BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (https://paroisse-mons.be/bapteme/)

MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à Mons. Tél. 065 84 46 94, au minimum six mois avant la date prévue.

LE PHARISIEN ET LE PUBLICAIN

« Délicieuse (truculente?) parabole que celle du pharisien et du publicain. Tout chrétien la connaît parfaitement, sans être forcément dérangé par son contenu.

C'est incroyable, quand la lecture en est faite, comme chacun a l'impression qu'elle ne concerne que les autres : « Oui, pense-t-on, j'en connais qui en prennent pour leur grade. Jésus a l'art de taper dans le mille. Si, au moins, ça pouvait les faire réfléchir ».

Car personne ne se connaît dans ce pharisien prétentieux et méprisant : les pharisiens, ce sont toujours les autres. Difficile aussi de se reconnaître d'ailleurs dans ce publicain, grand voleur devant l'Eternel, pactisant avec l'ennemi romain, tripotant ces infâmes deniers du Trésor frappés de l'effigie d'un Empereur-dieu : « Nous, nous n'avons quand même pas tué ou volé » !

Et pourtant, si nous avions l'humilité de nous laisser interpeller par la parole de Jésus, nous pourrions peut-être découvrir qu'il y a en nous un pharisien qui s'ignore et aussi un publicain qui aurait bien besoin de se reconnaître comme tel. »

Denis Sonet, l'Evangile au présent, année C, p. 164.

GHLIN

DES ARTISTES EXPOSENT... Les 5 & 6 novembre 2022



de 10h à 19h À la salle paroissiale, rue de Bousies (derrière l'église) à 7011 Ghlin

ENTRÉE LIBRE

ASBL Les amis de Notre-Dame du Moulineau & Vie Féminine - Ghlin

LA MÉDITATION

NOS CHERS DISPARUS

Jamais, nos cimetières ne sont plus fleuris qu'à l'orée de la Toussaint, lorsque les chrysanthèmes, jaunes, roses, bleues, violettes, rouges, ornent les tombes de nos défunts. Une tradition datant de 1919, en mémoire des soldats morts au front. Et ces végétaux à la floraison tardive, à l'arrière-goût de printemps, d'espérance, de vie, font autant de bien à nos disparus, qu'à nous les vivants, dont les jambes vacillent parfois au seuil des cimetières, qui nous le rappellent, un jour ce sera notre tour. Dans cette perspective de lombrics ou de cendres, la Parole de Dieu nous ouvre un horizon. Même Jésus ne dénie pas la douleur de la séparation, lui qui pleure son ami Lazare (Jn 11, 35). Mais dès l'Ancien Testament sourd une foi en l'immortalité : « Quand bien même on m'arracherait la peau, de ma chair je verrai Dieu. », s'exclame Job (19, 26). Et Paul, touché par le Christ, l'assure : « Ni la mort ni la vie... ni les abîmes... rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur. » (Rm 8, 38-39) Non, la mort n'est pas un trou noir mais un seuil, celui de la demeure de l'amour all inclusive : amour de Dieu, retrouvailles de nos chers disparus, compassion pour nos anciens ennemis... Seuls l'orqueil et le mépris seront rongés par les vers. Et si nous nous préparions, dès maintenant, à franchir le seuil de la Vie, en nous frottant à l'école de l'amour?

Thibaut Van Den Driessche, Missel du Dimanche 2022, 667.

Unité pastorale Mons-centre, Hyon & Ghlin

Les nouvelles inscriptions pour la catéchèse baptême, première communion, confirmation se font sur rendez-vous en contactant les animatrices en pastorale.

Eveil à la foi pour les tout-petits et les enfants dès 5-6 ans (en présence des parents). Infos : 0491 08 52 04 ou 0497 54 97 96

Catéchèse pour les enfants et les jeunes dès 7 ans : inscription sur rendez-vous dès maintenant : 0491 08 52 04 ou 0497 54 97 96

Pour les jeunes de + 10 ans et pour les adultes qui souhaitent devenir chrétien par les sacrements de l'initiation chrétienne : 0491 08 52 04 ou catechese.catechumenat@skynet.be

Ou remplir le formulaire adéquat suivant la tranche d'âge sur le site :

paroisse-mons.be/catechese/

En cas d'urgence

• Ambulance-Pompiers: 112

Police fédérale : 101Médecin de garde : 1733

• Pharmacie de garde : 090399000

Dentiste de garde: 100
Ecoute enfants: 103
Croix-Rouge: 105
Télé accueil: 107
Child Focus: 116 000

Centre antipoisons : 070 245 245Infor-drogues : 02 227 52 52

Centres hospitaliers

• St-Joseph Mons-Warquignies: 065 38 55 11

• Ambroise Paré : 065 41 40 00 **Centres hospitaliers Epicura**

 Baudour, Boussu, Hornu & Frameries : 078 15 01 70

GHLIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : **ghlin.nouvelles@gmail.com**

Nous avons besoin de vous...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte BE15 8333 4063 1530 du journal avec comme mention « Don journal».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boite aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité!



Pensez à visiter le site de notre Unité Pastorale

www.paroisse-mons.be



MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radioreecouter/

• Du dimanche 25 septembre au 6 novembre, les messes radio seront diffusées depuis la paroisse Saint-Etienne de Braine-L'Alleud.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Le dimanche 16 octobre depuis l'église Sainte-Croix d'Ivry-Port à Ivry-sur-Seine (94). Président : Mgr Hervé Giraud, archevêque de Sens-Auxerre et prélat de la Mission de France ; prédicateur : P. Xavier Debilly, supérieur du séminaire Mission de France.
- Le dimanche 23 octobre depuis l'Abbaye de La Cambre à Elsene (Diocèse de Malines-Bruxelles). Président & prédicateur : Cardinal Jozef De Kesel, archevêque de Malines-Bruxelles.
- Le dimanche 30 octobre depuis l'église de l'Espérance à Nouméa (Nouvelle Calédonie 988).
 Président & prédicateur : P. Roch Apikaoua, vicaire général.

À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'EGLISE

Notre Seigneur a voulu ajouter cet avertissement pour nous apprendre que si la foi s'éteint, la prière cesse elle-même d'exister. Croyons donc pour assurer le succès de nos prières, et prions pour que notre foi ne vienne pas à faiblir. La loi produit la prière, et la prière à son tour obtient l'affermissement de la foi.

Saint Augustin

Que les riches apprennent donc que le crime n'est pas dans les richesses, mais dans le mauvais usage qu'on en fait ; car si les richesses sont un moyen de perdition pour les méchants, elles sont dans la main des bons un puissant auxiliaire de leur vertu.

Saint Ambroise

Éditeur responsable : Abbé André Minet, Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32. E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530 Numéro clôturé le 10 octobre 2022. Le n° 15 sera clôturé le 31 octobre 2022

pour la période du 6 au 26 novembre 2022.